

# Un boletín sostenible desarrollando

Producido  
por:  **Yanacochoa**

Año 5  
Edición 35 - 2016

## Juntos celebramos el Día Nacional de la Papa

**Alumnos y docentes de educación superior, representantes de instituciones públicas y privadas conocieron los resultados del proyecto “Producción competitiva de papa” impulsado por ALAC | Yanacochoa y ADERS Perú**



Productora de papa nativa de la comunidad de Yerba Buena Chica en plena cosecha

Alumnos y docentes de la facultad de Ciencias Agrarias de la Universidad Nacional de Cajamarca, así como del Instituto Superior Tecnológico y de la Universidad Antonio Guillermo Urrelo, participaron de una visita guiada a los campos de cultivo de papa, ubicados en el caserío de Yerba Buena Chica, con motivo de celebrar el Día Nacional de la Papa. También se contó con la presencia de representantes de instituciones del sector público como el INIA, SENASA, Dirección Regional de Agricultura de Cajamarca, demás del Colegio de Ingenieros, ellos fueron acompañados por colaboradores de Yanacochoa, ALAC y ADERS Perú, quienes dieron a conocer los resultados del proyecto Producción competitiva de papa en los distritos de La Encañada, Huasmín y Sorochuco, impulsado por ALAC | Yanacochoa.

Los asistentes pudieron comprobar el trabajo que realizan los productores de la Asociación Los Emprendedores de Yerba Buena Chica, la que actualmente produce una semilla de calidad a través del invernadero aeropónico.



Representantes de ALAC | Yanacochoa, ADERS Perú, SENASA, INIA, Dirección Regional de Agricultura, UPAGU y alumnos de la UNC y el Instituto Superior Tecnológico en el caserío de Yerba Buena Chica en La Encañada.

## Cajamarquinas retornan a su tierra tras culminar maestría en Estados Unidos

*Participantes del programa de becas de ALAC | Yanacochoa aportarán todo lo aprendido al desarrollo de Cajamarca.*



Yesenia Peléz, natural de Celendín y Netty Malca, de Cajamarca, hace dos años ganaron una de las becas de maestría otorgadas por el Programa de Becas Cajamarca (PROBECA) de ALAC | Yanacochoa, para estudiar en Estados Unidos, a través de un convenio con la comisión Fulbright, entidad educativa de gran prestigio. Ambas culminaron exitosamente sus estudios y ya están de vuelta en nuestra ciudad. Junto a ellas, **09** jóvenes cajamarquinos han sido acreedores de esta beca en Estados Unidos, quienes han ampliado sus conocimientos, además de desarrollarse a nivel profesional y personal.

# HISTORIAS DE CAMBIO



Deicy Sánchez Espinoza es natural de Bambamarca y participante del Programa de Becas Cajamarca promovido por ALAC | Yanacocha. Ella es ingeniera forestal y realizó sus estudios de post grado en la Universidad Estatal de Montana - Estados Unidos en rehabilitación de tierras y medioambiente. Ella regresó a trabajar en labores de cierre de minas y remediación de pasivos en el sector minero de su natal Hualgayoc.

*“He regresado a Perú y actualmente me encuentro trabajando en lo que me gusta que es cierre de mina y remediación de pasivos y también estoy enseñando en una universidad para transmitir los conocimientos que pude aprender en Estados Unidos”*

Si quieres conocer más sobre la historia de Deicy visita la página [www.mineriaquegeneradesarrollo.com](http://www.mineriaquegeneradesarrollo.com)

## Capacitación para participantes del 8vo concurso de pequeños proyectos productivos

Organizaciones de base reciben capacitación en la elaboración de proyectos por ALAC | Yanacocha.



Nelson Mendo capacitando a representantes de organizaciones de base que participan del octavo concurso de pequeños proyectos productivos impulsados por ALAC | Yanacocha.

Luego de un proceso de selección, 06 organizaciones de base que se presentaron al **8vo concurso de pequeños proyectos productivos** convocado por ALAC | Yanacocha, participaron del taller de capacitación para la elaboración de su proyecto. El taller estuvo facilitado por Nelson Mendo y Maed Sánchez, quienes fortalecieron los conocimientos y capacidades de los participantes en la formulación de sus proyectos, de manera que se conviertan en propuestas competitivas.

## Yanacocha consume lo que Cajamarca produce

Colaboradores de Yanacocha y familiares adquirieron productos cajamarquinos impulsados desde los proyectos productivos de ALAC | Yanacocha



Colaboradores de Yanacocha disfrutaron de los productos andinos y conocieron más acerca de los proyectos productivos impulsados por ALAC | Yanacocha.

Con el objetivo de fortalecer las competencias de productores cajamarquinos, en temas de promoción y articulación comercial, así como dar a conocer su experiencia, exponer y vender sus productos, se realizó la III Expoventa denominada “Yanacocha consume lo que Cajamarca produce”, feria que se desarrolló en los ambientes de las oficinas de Yanacocha ubicadas en Los Eucaliptos.

En esta ocasión fueron 25 productores de Cajamarca y Celendín, de las líneas de derivados lácteos, productos andinos, alimentos procesados y artesanía (joyería, cerámica y textiles) quienes participaron de esta importante actividad que les fue muy útil para fortalecer sus habilidades de interrelación y marketing.

S/. 15,578  
ventas del día

S/. 6,929  
contactos comerciales

S/. 22,507  
ventas totales



## Taller de estrategias de acompañamiento pedagógico

Coordinadores pedagógicos de colegios de Cajamarca y Celendín participaron de taller promovido por el proyecto “Educación Emprendedora en Cajamarca”.



Representante del Ministerio de Educación Hilda Peseros capacitando a 27 coordinadores de las instituciones educativas que participan del proyecto Educación Emprendedora en Cajamarca.

Se desarrolló el taller de capacitación para mejorar las destrezas en el acompañamiento y recojo de evidencias para el uso de las herramientas pedagógicas en el área de Educación para el Trabajo a 27 coordinadores pedagógicos de colegios de jornada escolar completa de las provincias de Cajamarca y Celendín. Estas instituciones participan del proyecto Educación Emprendedora, impulsado por ALAC | Yanacocha, la OEI y el Ministerio de Educación.